

DOMINGO 29 DE MAYO DE 2016

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

INICIA PRI RENOVACIÓN DE CONSEJO POLÍTICO CON VISTAS AL AÑO 2018

Por Tina Hernández

El PRI estatal inició su proceso de renovación de su Consejo Político con vistas al 2018 en evento en el que refrendó su unidad. La Comisión de Procesos Internos recibió la inscripción de la fórmula de unidad Ma. De los Ángeles Jacaranda Salas. (N, 1 y 3)

RUÍZ, AUSENTE EN PRESENTACIÓN DE CANDIDATOS A CONSEJEROS

Por Domingo Valdez

Con la ausencia del líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado, Juan José Ruiz, se llevó a cabo la presentación de los candidatos a consejeros políticos estatales para el periodo estatutario 2016-2019. En la sede priísta, en un acto que duró 10 minutos, se entregó la propuesta de 400 candidatos, 200 titulares y el resto suplentes, para conformar el Consejo Político Estatal. (EUQ, 3)

SE REGISTRARÁ PLANILLA PARA RENOVAR CONSEJO POLÍTICO

Por Esmeralda Trueba

Este sábado, en las instalaciones del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se llevó a cabo el registro de plantillas para la renovación del Consejo Político Estatal, que se integra por 200 consejeros que elige directamente la militancia, y 200 suplentes, respetando la igualdad de género en su conformación. Al respecto, Raúl Manrique Huertas, presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI, detalló que en este proceso solo se registró una planilla, denominada 'Plantilla roja'. (AM, 1 y 8)

PROPONEN CONSEJEROS PARA EL PRI

Por Laura Vilchis

Se realizó en las instalaciones del Partido Revolucionario Institucional, durante la Comisión Estatal de Procesos Internos, la elección de los integrantes político estatal del PRI en Querétaro, para el periodo estatutario 2016-2018, en donde el Consejo Político, donde presentó la lista de 400 aspirantes a consejeros políticos, los cuales 200 serán titulares y 200 suplentes. La comisión estatal de procesos internos decidirá si procede su integración en 24 horas. (PA, 2)

JACARANDA Y EL ARCHIVO MUERTO

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Con media hora de retraso, la Tahoe gris de Gustavo Zepeda Ruiz se detiene frente al 121 de la Avenida Fray Sebastián de Gallego, en El Pueblito. Desciende y ayuda a bajar a su copiloto, la exalcaldesa de San Juan del Río, Jacaranda López Salas. Junto con ellos, un joven que apenas puede cargar una caja de archivo -literalmente-muerto. Adentro van 400 expedientes con los nombres de quienes a partir de hoy (propietarios y suplentes) integrarán el Consejo Político Estatal del PRI. (PA, 2)

DOMINGO 29 DE MAYO DE 2016

VA POR CONSEJO UNIDO

Por Adrián Quino

La unidad es la única alternativa que tiene el PRI para ser invencible, expresó María de los Ángeles López Salas tras presentar la planilla de aspirantes a conformar el Consejo Político Estatal, el órgano más importante del PRI, para el periodo estatutario de 2016 a 2019, mismo que pasó de 552 a 400 integrantes. (DQ, 1)

BRAULIO VE AL PRI DE "CENTRO-IZQUIERDA"

Por Adrián Quino

Las decisiones que ha tomado el Partido Revolucionario Institucional, al promover el uso de la cannabis y las uniones entre personas del mismo sexo como derecho constitucional, están renovando a un PRI que se dibuja como de "centro izquierda", reconoció el diputado federal Braulio Guerra Urbiola. Dicha postura, comentó resultado de una revisión del contexto social, así como de un debate ideológico en el interior del partido; expresó que es necesario que se dé una reforma que implique la posición ideológica del instituto político, situación que ya ocurrió cuando llevaron a cabo reformas a los estatutos que les permitieron promover la reforma energética. "El PRI se encuentra definido como un partido socialdemócrata, sí pero me parece que este tipo de planteamientos van a generarle al partido una época ideológica que se apertura con propuestas donde el PRI ha venido transformándose". (DQ, 1 y 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SÁBADO NEGRO

Por Ramón Rodríguez

Este sábado se tornó negro. Un macabro hallazgo en el kilómetro 184 de la Querétaro México, donde se localizó el cuerpo de una mujer que presuntamente fue asesinada y violada; otra muerte fue la de un conductor que iba a alta velocidad en su Mustang y en Bernardo Quintana se impactó contra el muro de contención. (DQ, principal)

PA: ASALTO Y DISPARO EN CAMIÓN DE KENNEDY

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Estudiantes de 6° grado de primaria, padres de familia y profesores del Colegio Kennedy, ubicado en Júpica, vivieron momentos de pánico la noche del viernes pasado cuando regresaban de la visita a un museo de la ciudad de México. (PA, principal)

EUQ: "HAY POTENCIAL PARA LA INDUSTRIA AEROESPACIAL"

Por Francisco Flores

Por la experiencia que ya adquirió en la aeronáutica, al ser la principal entidad captadora de Inversión Extranjera Directa en este sector, Querétaro ya tiene el potencial para convertirse en un destino atractivo para la industria aeroespacial, que actualmente en México se encuentra asentada principalmente en Chihuahua y Baja California. (PA, principal)

AM: ESPORÁDICOS REBASES EN NIVELES DE OZONO

Por Cecilia Conde

No hay condiciones para que en Querétaro se dé una contingencia ambiental. Solo se han presentado algunos "episodios" en lo que gases -como el ozono y el monóxido de carbono- han tenido variantes por arriba de la norma, así lo señaló Marco del Prete, SEDESU. (AM, principal)

DOMINGO 29 DE MAYO DE 2016

N: SAN JUAN COLAPSADO

Por Luis Montes de Oca, Sergio Reyes, Marisol Barbosa, Maricruz Rubio y Nicasio Mendoza
San Juan del Río fue azotado anoche por una tromba, que lo dejó colapsado después de 1 hora de intensa lluvia y granizo. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

AUTOGOL. En redes sociales se difundieron fotos y video del gobernador Francisco Domínguez, quien asistió a la final de la Champions en el Estadio San Siro, en Milán. (PA, 1)

BUSCA LA SEJUVE CREAR ESTE AÑO LA “CASA DEL EMPRENDEDOR”

Por Miguel Balderas

Tania Palacios Kuri, titular de la SEJUVE, informó que buscan la creación de “La Casa del Emprendedor”, un proyecto de aproximadamente 600 mil pesos por parte de la federación, que estaría dentro de la Casa de la Juventud, y del que solo esperan la respuesta por parte del Instituto Mexicano de la Juventud. (N, 8)

INAUGURAN TEMPORADA 4 DE LA GALERÍA LIBERTAD

Por Redacción

El IQCA a través de Paulina Macías Núñez, coordinadora de la galería Libertad, inauguró la temporada 4-2016 con las exposiciones “Tridimensión”, “Bidimensión” y “Fotografía”. (AM, 8)

PODER LEGISLATIVO

RESPALDA INGRESO DEL ESTADO A LA CAME

Por Domingo Valdez

El diputado federal Braulio Guerra Urbiola respaldó la propuesta de incluir a Querétaro en la CAME, hecha por Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, pues ello, dijo, ayudaría a mejorar el transporte público del estado, calificado como el peor a nivel nacional, de acuerdo con la encuesta del INEGI. “Apoyaría al secretario (Marco del Prete Tercero) y al gobierno del estado con esta propuesta, y desde distintos ángulos. El tema debe ser centrífugo. Del centro del país debe desprenderse una política ambiental que alcance a los distintos estados de la República”, indicó el legislador queretano por el PRI. (EUQ, 4)

MUNICIPIOS

DURANTE GIRA POR GALES, MARCOS AGUILAR PRESENTA A QUERÉTARO COMO NUEVA SEDE DEL “HAY FESTIVAL”

El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, se reunió con Cristina Fuentes La Roche, directora de “Hay Festival” para Latinoamérica y con Elvira Marco Martínez, directora general de Acción Cultural Española durante su gira de trabajo por Gales, Reino Unido, con el objetivo de presentar a la ciudad de Querétaro como la nueva sede del “Hay Festival”, mismo que se desarrollará del 1 al 4 de septiembre de este año. (EUQ 8, PA 8, AM 4)

ANTICIPA COLÓN INVERSIÓN POR MIL 100 MILLONES DE DÓLARES

Por Guillermo Contreras

DOMINGO 29 DE MAYO DE 2016

Durante este año se podrían establecer en el municipio de Colón un total de 14 empresas de los sectores aeronáutico, automotriz y agroindustrial, lo que representaría inversiones superiores a los mil 100 mdd. (AM, 9)

TROMBA EN SAN JUAN

Por Yaneli Faustino

Afectaciones incalculables y momentos de confusión y crisis experimentaron habitantes de San Juan del Río, tras la tromba que se presentó después de las siete de la noche de ayer, la cual duró alrededor de una hora y estuvo acompañada de granizo. (DQ, 6)

INFORMACIÓN GENERAL

BARRIOS: REDQ AGRAVÓ SERVICIO EN TRANSPORTE PÚBLICO

Por Norma Ayala

El mal servicio en el sistema de transporte colectivo en el estado es histórico, una situación que se agravó con la implementación del Sistema Red Q y que no ha mejorado con el cambio de administración estatal, aseguró el representante de la empresa TMQRO, Juan Barrios Pérez. Señaló que, junto con el IQT, trabajan en proyectos que llevarán a una mejora en el servicio, las unidades y las condiciones para los choferes del transporte, todo esto en beneficio del usuario. (EUQ, 1)

NI DE BROMA VOTO DE CONFIANZA A PARQUÍMETROS: CARREÑO

Debido a las “tonterías” que ha realizado la Presidencia Municipal en los últimos meses, el exdiputado Ricardo Carreño comentó que “ni de broma” daría su voto de confianza al proyecto para instalar parquímetros en diversos puntos de la capital. (...) Ricardo Carreño también criticó a la administración de Francisco Domínguez, pues -aseguró- han mentido a los queretanos al anunciar como un logro panista la unificación de las empresas de transporte, y mencionó que solo reciclan el proyecto que dejó José Calzada. (...) Aunque fue publicitada en redes sociales, negó que Quiero Taxi opere en San Juan del Río, y mencionó que analizarán los requisitos que ponga el IQT para decidir si funcionar o no en la entidad. (DQ, PA 2, N 6)

“SISTEMA DE JUSTICIA PENAL ACUSATORIO NO SERÁ PERFECTO”

Por Maritza Navarro

En menos de 24 horas entrará en vigor el Sistema de Justicia Penal Acusatorio en los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora, demarcaciones que conforman la zona metropolitana y que concentran 58% de la población del estado. Ante ello, el presidente del Colegio de Abogados Litigantes, Calixto de Santiago Silva, se dijo impaciente por la entrada en vigor de este esquema y afirmó que no será un sistema perfecto, pues en este modelo de oralidad también son nuevos los profesionales del derecho, y de igual manera se plantea la puesta en marcha de observatorios. (EUQ, 9)

ATRACAN A ALUMNOS DEL COLEGIO JOHN F. KENNEDY

Momentos de terror pasaron alumnos del sexto grado del colegio John F. Kennedy de Querétaro tras ser víctimas de la delincuencia cuando regresaban a bordo de un autobús, desde la Ciudad de México, de un viaje educativo. (...) Padres de familia de los afectados, quienes vivieron horas de terror, solicitaron a las autoridades queretanas investiguen el hecho. (ADN, Q, CyP)

DOMINGO 29 DE MAYO DE 2016

ENCUENTRAN SEMIDESNUDO EL CADÁVER DE UNA MUJER

El cadáver semidesnudo de una mujer fue localizado por personal de Ángeles Verdes, tirado a pie de la carretera México-Querétaro a la altura de La Palma. (...) En ese sentido, elementos de la Policía y Analistas de Protección Civil Municipal de Pedro Escobedo así como la Policía Federal, acordonaron la zona en espera de peritos y demás personal de la PGJ así como el agente del Ministerio Público, quienes realizarán el levantamiento de indicios para determinar si hay delito o no que perseguir. (N 1, DQ 2-G, ADN, CYP)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Pancho festejó el triunfo del Real Madrid. Nos cuentan que muy contento se le vio ayer en Milán, Italia, al gobernador Francisco Domínguez Servién, ciudad a la que asistió a disfrutar de la final de la Champions League, y en donde vio ganar a su equipo favorito: el Real Madrid, que se enfrentó al Atlético de Madrid en el estadio de San Siro de la capital mundial de la moda. Incluso en las redes sociales Pancho aparece enfundado en una playera de los llamados merengues. Desairan acto tricolor. El gran ausente en la entrega de solicitudes para ser consejero político estatal del PRI, fue precisamente Juan José Ruiz, el presidente del tricolor queretano. Su inasistencia, nos comentan, fue para facilitar el desarrollo del proceso que concluye en junio y que aparentemente ya se encuentra planchado, debido a que no se registraron manifestaciones de protesta. En el acto partidista, nos dicen, hubo pocos asistentes, pero también brillaron por su ausencia los ex gobernadores Antonio Calzada, Mariano Palacios, Enrique Burgos y José Calzada, al igual que los cinco presidentes municipales que tiene este partido. Quien sí aprovechó la ocasión para pasearse con los medios y también frente a sus correligionarios fue el diputado federal Braulio Guerra Urbiola, pues no podemos olvidar que trae aspiraciones electorales para 2018. Alemán hace futurismo y olvida a electores. Nos dicen que la legisladora María Alemán, quien tiene militancia en el PRI, pero que representa al Panal en el Congreso local, se fue de gira a la Sierra Gorda, para conocer cómo está la cancha por allá. A pesar de que nunca ha vivido en esa región, nos cuentan que quiere buscar la candidatura a diputada federal por el primer distrito, que incluye, entre otros, los municipios de Landa de Matamoros, Arroyo Seco y Jalpan. Nos comentan que mientras doña María hace futurismo político, el distrito local dos que actualmente representa, y que abarca la zona de Santa María Magdalena, en el municipio de Querétaro, sigue hundida en problemas de inseguridad, entre ellos los crecientes asaltos al tren. Casi la mitad de las iniciativas, en la congeladora. Dime de qué presumes y te diré de qué careces, es lo que dice el popular refrán, lo cual se le pudiera aplicar al presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, Eric Salas, quien asegura que van bien con las iniciativas atrasadas. Nos comentan, sin embargo, que están pendientes de su aprobación más del 40% de éstas. Entre las que se encuentran en la congeladora, nos dicen, destaca la de matrimonios igualitarios, presentada por el diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia, del PRD, pero donde el PAN, partido mayoritario, aún no logra un consenso. (EUQ, 2)

EL TELAR DEL FRAUDE

Por Guillermo González Hudson

En Querétaro se ha propagado una nueva forma de ganar dinero fácil y llevarse más de medio millón de pesos en tres meses. Se trata de un nuevo esquema de fraude piramidal que se ha denominado “telar de mujeres”, porque opera mediante el tejido de redes exclusivamente femeninas. El modus operandi es el siguiente: Se ingresa mediante invitación de alguien que ya forma parte del “telar”, con una aportación inicial de 24 mil pesos y el compromiso de incorporar a dos personas más —que aporten cada una sus 24 mil pesos— la siguiente semana. Esas dos nuevas integrantes deberán convencer a dos nuevos miembros cada una, a la semana siguiente, con su correspondiente aportación económica. A la tercer semana esas cuatro personas deberán introducir cada quien

DOMINGO 29 DE MAYO DE 2016

sus dos nuevas integrantes, sin olvidar los 24 mil pesos por persona. Todo bajo la supervisión de usted, el dueño, para que se cumpla con el objetivo. Es entonces que recibe su primer ingreso por 192 mil pesos. Este mismo proceso se repite en dos ocasiones más para completar 576 mil pesos. Aunque de cada entrega debe dar usted un “diezmo”. El dinero se entrega en efectivo y en el domicilio de cada persona, tanto de la cuota de 24 mil como de los 192 mil pesos. Para la aportación inicial pasará una persona responsable del “telar” a la casa a recogerlo, y para la entrega final quien la recibe hará un convivio para 16 personas en su domicilio. Los 192 mil pesos se entregan en efectivo durante el convivio, envueltos en forma de regalo y se le recomienda a quien los recibe que no los deposite en ninguna institución financiera, para evitar que la SHCP indague su procedencia. El “telar de mujeres” es una evolución de la llamada “flor de la abundancia”, que es otra modalidad de pirámide. Se cree que en Querétaro deben estar operando al menos 60 núcleos de “telares. Hay quien supone que es el mismo núcleo, disecionado para evitar ser ubicado en el caso de que estalle un escándalo por fraude. Estiman que tienen enganchadas a 12 mil personas, y reciben 600 miembros cada semana, lo mismo mujeres de escasos recursos que vendedoras al detalle, empresarias, estudiantes, amas de casa y funcionarias públicas de todos los niveles... “Sin embargo, los hijos no se comportaron como su padre, sino que se volvieron ambiciosos, se dejaban sobornar y no obraban con justicia”. Espejos... El gobernador Francisco Domínguez encargó al jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava, que sea el único enlace entre él y el rector de la UAQ, Gilberto Herrera... Para documentar nuestro optimismo: “Nuestra fábrica de Querétaro produce hoy día las puertas para los aviones Airbus 320 y esperamos multiplicar por cinco nuestra actividad industrial en los próximos años”, Francisco Navarro, director general de la planta de Airbus Helicopters México en Querétaro, subsidiaria de la aeroespacial europea Airbus Group y responsable de la compañía en México, Centroamérica, el Caribe y el norte de Sudamérica... La Universidad Anáhuac, que forma parte del Proyecto Habesha, una iniciativa humanitaria internacional liderada por México y cuyo objetivo es traer al país a una treintena de estudiantes sirios refugiados para que completen sus estudios de educación superior, recibiría en el campus Querétaro, que encabeza el rector Luis Alverde, a uno de los estudiantes seleccionados... La automotriz china BAIC, que llegará a México en junio, ya eligió tres ciudades para abrir sus primeras tres concesionarias: Ciudad de México, Querétaro y Cuernavaca. Las filiales de Querétaro y Cuernavaca estarán listas en julio. BAIC llega de la mano del grupo mexicano Picacho Grupo Automotriz, que es distribuidor autorizado de marcas como Ford, Lincoln, Jaguar y Mazda... Bienvenida realidad: Alejandro González Valle, secretario de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, es señalado por el recién electo líder del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio capitalino, Melesio Carrillo Guardado, de meter las manos en la vida interna del organismo laboral... “Los habitantes de Sión, tan estimados, los que valían su peso en oro, ahora son tratados como ollas de barro hechas por un simple alfarero”. (EUQ, 11)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 29 DE MAYO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	CyP: CIUDAD Y PODER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	DR: DIARIO ROTATIVO
EM: EL MOSQUITO		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EE: EL ECONOMISTA		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		IN: INQRO
R: REFORMA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
LJ: LA JORNADA		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
E: EXCÉLSIOR		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL